

## ALTKIRCH

# La classe Abibac affiche 100 % de réussite

**Soulagement et fierté pour dix-huit élèves scolarisés au lycée Jean-Jacques-Henner d'Altkirch : en plus d'avoir obtenu leur baccalauréat général, ils ont passé et eu l'équivalent allemand, l'Abitur. Après avoir cravaché pendant trois années, l'heure était aux félicitations lors d'un petit pot.**

Ils étaient déjà officiellement en vacances et pourtant, une quinzaine d'entre eux sont revenus, ce lundi 10 juillet, au lycée Jean-Jacques-Henner pour se voir remettre leur diplôme de l'Abibac. Un moment ému pour certains ont partagé avec leurs parents, mais aussi avec leurs camarades de ce « petit » groupe « soudé » et visiblement très travailleur : la classe affiche cette année 100 % de réussite.

« Je n'ai jamais eu un groupe comme vous. Vous avez fait pétter tous les scores avec 16,2 de

moienne en histoire-géographie, l'épreuve que vous redoutiez tous ! », leur rappelle Mathieu Escaich, leur professeur d'histoire-géographie en langue allemande, totalement impressionné par leurs résultats : huit des 18 lycéens ont même obtenu 1,0. « Ce n'est pas 20/20 [c'est entre 15,9 et 20 dans la notation française, NDLR], mais c'est la note la plus haute que l'on puisse obtenir en Allemagne ! », précise le proviseur adjoint, Bertrand Risacher, lui aussi admiratif devant leur parcours « pas simple ».

## « Je suis fier de ma classe »

Tenter d'obtenir l'Abibac, l'équivalent du baccalauréat allemand, en parallèle de son baccalauréat français, c'est synonyme de cours supplémentaires pour les élèves, de la seconde à la terminale. Ils étudient la littérature allemande et les cours d'histoire-géographie



Les lycéens de la classe Abibac ont obtenu une moyenne de 16/20 au baccalauréat français et de 1,4 au bac allemand, l'équivalent de 15/20. « Soit la mention Sehr gut ! », s'est réjoui leur professeur Alexandre Meier (à gauche au premier plan). Photos L'Alsace/M.S.

sont dispensés dans la langue de Goethe. « Certains étaient en classe bilingue en primaire ou au collège déjà, mais pas tout le monde. Je suis fier de ma classe, avoir 100 % de réussite sur quelque chose d'aussi compliqué, ce n'est pas rien ! », réagissait Cali, son diplôme, reçu de Simona Lenk, émissaire allemande, serré contre elle.

## Fac à Genève et école à Kehl

Avec ses camarades, elle évoque les épais livres à lire, les nombreux chapitres de cours à apprendre, les quantités de connaissances à assimiler, les difficultés et l'entraide aussi. « Pour moi c'était très difficile, j'ai eu du mal. Ça fait du bien de l'avoir passé et de l'avoir eu ! », sourit-elle, soulagée.

Malgré la difficulté du cursus, les lycéens connaissent bien les opportunités et « perspectives vers les pays de langue germanique » qui s'ouvrent à eux. Tous partent dans des voix différentes : Cali a choisi de s'inscrire en fac d'histoire-géographie à Mulhouse, quand Hortense fera sa rentrée en fac de biochimie à

« On a tous 18 ans et deux diplômes. Ce qui n'est pas trop mal ! D'autant que l'Abitur nous ouvre beaucoup de possibilités au niveau du travail en Allemagne et en Suisse. »

Cali, bachelier

l'université de Genève, Megan a tenté les concours des écoles vétérinaires en Suisse et en Autriche, Valentine part se former au métier de kiné à Kehl. D'autres encore rejoindront une école d'art ou les classes préparatoires aux grandes écoles.

Alors que Mathieu Escaich a fait couler des larmes sur les joues de ses désormais anciens élèves en leur jouant une petite chanson à la guitare, leur professeur d'allemand Alexandre Meier leur a fait promettre une chose, d'avoir de leur nouvelles. « Je me réjouis d'entendre parler de vous à nouveau ! ». La page du lycée s'est tournée sur une heureuse note.

Morgane SCHERTZINGER



En plus de leur diplôme, les bacheliers qui ont obtenu la plus haute note (1,0) se sont vu remettre une médaille en porcelaine de Meissen (Saxe). Photo L'Alsace

## VALLÉE DE HUNDSBACH

# Les écoliers en classe verte dans la vallée de la Thur

**Les élèves des deux classes monolingues de l'école de Willer-Franken-Hundsbach-Hausgauen sont partis en classe verte au centre Claire-Vie à Kruth. Ils ont été encadrés par leurs maîtresses, avec le concours de parents accompagnateurs et de personnes en charge de la cuisine et de l'entretien.**

Les élèves des deux classes monolingues de l'école de Willer-Franken-Hundsbach-Hausgauen sont partis en classe verte au centre Claire-Vie à Kruth. Ils ont été encadrés par leurs maîtresses, avec le concours de parents accompagnateurs et de personnes en charge de la cuisine et de l'entretien. La classe de découverte était particulièrement axée autour de la nature et du vivre-ensemble. Un travail en amont a été effectué toute l'an-



La classe verte partagée avec les maîtresses Élodie Bauer-Brand et Stacy Boudsira restera encore longtemps gravée dans la mémoire des écoliers. DR

née, puis en aval sous forme de comptes rendus notamment. Cet

semaine s'est déroulée en autonomie totale avec activités et re-

pas en charge de l'équipe encadrante. Elle a permis d'apprendre

autrement, dans des situations particulières. Les enfants ont acquis des compétences au niveau de l'autonomie, du relationnel avec les adultes ou les autres enfants, des connaissances.

Bénéficiant d'une belle météo, la sortie au Parc de Wessering, la visite du moulin de Storckensohn, le tour du lac de Kruth et la balade sur le sentier du Schlossberg resteront des moments forts et agréables. « Les enfants ont particulièrement bien marché et ont su s'adapter à tout ce qu'implique la vie en collectivité plusieurs jours loin de leurs habitudes », ont relevé avec satisfaction les deux enseignantes.

Et pour partager ces bons moments vécus ensemble, les enfants étaient ravis d'inviter leurs familles à la présentation du film retraçant leur vie hors du cercle familial.

C.C.

## AUJOURD'HUI

## L'ALSACE ET DNA ALTKIRCH

19, rue Charles-de-Gaulle  
BP 36 68 130 Altkirch  
www.lalsace.fr ; www.dna.fr

Accueil unique : fermé

L'Alsace : 03 89 40 67 42 ;  
alsaccueilalt@lalsace.fr  
DNA : 03 89 08 91 60 ;  
dnaaccaltkirch@dna.fr

Service lecteurs  
L'Alsace : 09 69 32 80 31  
DNA : 03 88 21 56 78

Rédaction  
L'Alsace : 03 89 40 67 43 ;  
alsredactionalt@lalsace.fr  
DNA : 03 89 08 91 61 ;  
dnaaltkirch@dna.fr  
Publicité : 06 32 02 77 91

## URGENCES

Samu, médecin de garde : 15.  
Sapeurs-pompiers : 18.  
Centre hospitalier Saint-Morand : 03 89 08 30 30. Urgences, de 8 h 30 à 21 h 30 (admission jusqu'à 20 h). De 20 h à 8 h 30, le 15.  
Consultation médicale de garde : à l'hôpital de 20 h à 23 h.  
Centre antipoison : 03 88 37 37 37.  
Gendarmerie : 17.  
Police municipale d'Altkirch : 03 89 08 36 01.  
Pharmacies : le 3237 ou www.pharma68.fr  
Ambulance secours transfert animalier (Asta) : 03 89 89 27 11  
Vétérinaire de garde : s'adresser à son vétérinaire habituel.

## SERVICES

Sous-préfecture : fermé, 03 89 29 25 00  
Espace France services : fermé, à la sous-préfecture, 03 89 29 23 90  
Comcom Sundgau : 03 89 08 36 20 valorisation des déchets 03 89 08 36 24. Déchetteries fermées.  
Comcom Sud Alsace Lague : 03 89 07 24 24. Retzwiller déchetterie fermée.

## PERMANENCES

Altkirch. Alcoliques Anonymes, groupe Espoir-Sundgau, à la MJC, à 20 h 30. Tél. 07 68 73 09 75  
Altkirch. Caritas, de 16 h 30 à 18 h 30 au 4, rue Saint-Morand. Tél. 03 89 40 28 86  
Altkirch. Croix-Rouge, vestiboulque de 14 h à 16 h 30 au quartier Plessier. Tél. 03 89 40 61 39

## LOISIRS

CINÉMA  
Palace Lumière Altkirch : programme en page Sud Alsace ou sur www.cinema-altkirch.com

PISCINES  
Ferrette : de 10 h à 19 h.  
Tagolsheim : de 10 h à 19 h 30.  
MÉDIATHÈQUES  
BIBLIOTHÈQUES  
Altkirch : fermée.  
Dannemarie : fermée.  
Illfurth : fermée.  
Waldighoffen : fermée.  
OFFICE DE TOURISME  
Altkirch : fermé.  
Tél. 03 89 40 02 90.

Ferrette : de 14 h à 17 h.  
Tél. 03 89 08 25 88.

MUSÉES  
Vieux-Ferrette : musée du sapeur-pompier, de 10 h à 18 h.  
Dannemarie : Mémorial de Haute Alsace, de 10 h à 17 h 30.

## MARCHÉ

Waldighoffen : de 8 h à 12 h, place de l'église.

## BLOC-NOTES

RIESPACH. Vendredi 14 juillet, assemblée générale de l'association Vermeil, club des aînés, à 10 h 30, à l'école de Riespach au 4, rue de l'Église. Toute personne domiciliée à Riespach, née en 1963 ou avant, est la bienvenue à cette réunion et peut ensuite décider d'adhérer à l'association.